

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En toda España. 1 pes. mes  
ANUNCIOS  
1.ª plana 0'20 pias. palabra  
2.ª id. 0'15  
3.ª id. 0'10  
4.ª id. 0'10

# EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta  
POLO DE MEDINA, 2.  
Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.  
Número atrasado 10 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA MAÑANA

Teléfono número 25

Franqueo concertado

## ¿La huelga general?

Ya no es un secreto que de Madrid están saliendo delegados obreros a las distintas regiones de España con comisiones, que, aunque no se han hecho públicas, tampoco pueden suponerse ocultas.

Sabido es que desde hace tiempo se viene preparando una huelga general y que los trabajos para llevarla a cabo han fracasado por causas distintas; pero quedando siempre el sedimento de una aspiración realizable, no tanto por parte del elemento obrero, como por la de aquellos que suben y median a expensas de esos movimientos.

No hay para que decir el trastorno enorme que supondría para el país si se llegase a realizar semejante hecho.

Sobre las grandes dificultades que agobian la vida española, esta sería, sin duda alguna, la que vendría a aguzar al problema, ocasionando una evidente ruina.

Es ahora mismo, en la vida normal, y nuestros productos agrícolas están perdiéndose en los muelles de la estación de ferrocarril por falta de vagones: de modo que si se llegase a paralizar el tráfico de ferrocarriles la ruina, especialmente para nuestra región, sería segura.

Ya la venta de fruta ha sufrido una grave suspensión por la falta de medios de transportes, y nos consta que aquellos que en los comenzos de la temporada avistaron su dinero, han experimentado grandes pérdidas debido a los trastornos de los transportes.

Si desgraciadamente los que sueñan con la perturbación del paro llegasen a realizar su propósito el comercio y la industria no podrían sobrelevar esta nueva desdicha por añadirse a las muchas que han tenido que soportar.

Además, en los mismos hogares del obrero aparecería el negro espectro del hambre y los primeros en sufrir las graves consecuencias de ese trastorno serían los obreros, si bien alcanzarían a todas las clases sociales.

En el extranjero ha corrido la versión de que en España ocurrían gravísimos sucesos, y ello lo mismo puede ser una noticia falseada de lo que hasta aquí ha ocurrido, como un presagio, o noticia adelantada, de los marejos extranjeros que, por desgracia no son ajenos a la vida nacional.

Por eso, los que de modo vigilante venimos siguiendo la incubación de ese cataclismo, nos adelantamos a prevenir a la opinión, pidiendo su cooperación para evitarlo.

A nuestro juicio el Gobierno está sobradamente enterado de los manejos socialistas y a esta hora tendrá estudiado el plan para desbaratar esos antipatrióticos proyectos.

Siempre hemos sido enemigos de esas grandes turbulencias que hemos estimado como perjudiciales para la misma clase obrera; pero en la ocasión presente, por lo mismo que se juegan intereses vitalísimos para la Patria, la estimaríamos como las más absurdas de las aberraciones.

## LOS FANTASMAS

Desde hace unos días la vida apacible de esta ciudad nuestra, que vive menos alegre que confa-

da, se ha visto agitada y sorprendida con la aparición de unos seres extraños que andan por esas calles desde que comienza a encenderse el alumbrado público, que es lo mismo que decir desde que nos quedamos en tinieblas, ataviados con trajes estrambóticos y cubriendo su cara con un negro antifaz.

¿Quiénes serán? ¿Qué querrán? Eso se pregunta la gente, entre atemorizada y guasona. Unos señores que se cubren la cara para andar por las calles aprovechando la impunidad de la economía de alumbrado que nos ha impuesto el Gobierno, no pueden hacer nada bueno.

No hemos querido entrar en averiguaciones. En desapareciendo el incógnito ha perdido todo su encanto este suceso que trae de cabeza a las personas timoratas, y que ha dado motivo a los tranochados para matar unas horas por las calles en busca de los fantasmas, dando paz de paso a sus discusiones cafeteras, y permitiendo al pobre camarero que dormita a diario en un rincón esperando que se retire la parroquia de última hora, para meterse en la cama a una hora decente.

La fantasía popular se desbocó con la aparición de estos seres misteriosos, acerca de los cuales han comenzado a tejerse historias y fábulas dignas algunas de llevar la firma de Conan Doyle ó de Maurice Leblanc.

Quién recorda las películas de Fantomas y se cree ya en presencia del célebre bandido que ha sentido sus reales entre nosotros con propósitos aterradoros; otros hablan de desirapadores de niños; algunos, menos fantásticos, se limitan a decir que se trata de una banda inocente de ladrones de gallinas. El caso es que los fantasmas han llegado a preocuparnos más o menos seriamente, y que hay quien lo ha tomado tan en serio que se pasa la noche dando saltos en la cama y gritando aterrorizado: ¡Que viene el cocot!

El caso es que muchas puertas y balcones se cierran muy temprano; y que el delirioso susurro de los gramófonos, una de las amenidades más clásicas de estas noches calurosas, ha cesado en muchos sitios por temor á que los ecos de unas Marianas, ó una nota aguda de Titta Rufo atraiga á la terrible banda.

Por las calles no se escucha una voz en cuanto sueñan las oraciones. Ni aún las domésticas se atreven á lanzar la coplita esa de

«Molinero, molinero.  
Solo sabe mi molino...»

que nos está aporreando el timpano desde que el sol sale hasta que se pone.

El horror á los fantasmas lo llena todo. ¡Qué historias hemos oído relatar en ciertos corrillos!

Una pobre mujer decía la otra noche á unas cuantas tertulianas: «Se trata de unos criminales que han venido de París de Francia. Toman á un chico, le sacan las entrañas, hacen con ellas albondiguillas y se las comen en un guiso con patatas nuevas que dicen que hay que chuparse los dedos». No hay que decir el gesto de horror de las pobres mujeres.

A un político, un poco guasón, le oímos decir que eran enviados de García Prieto y Villanueva que vienen á secuestrar á don Teodo-

ro, el romanista de más corazón y más pulmones que hay en España, después de Brocos.

El caso es que por lo que pueda tronar, las personas que aún tienen algo que perder, piensan constituir una junta de defensas y contratar á un detective de buen ofato para que aclare todo este lío pavoroso.

Nosotros, que no nos asustamos de nada desde que hemos visto gobernar á Romanones, aconsejamos calma al vecindario. No es por tanto. Tened en cuenta que más terrible que esos fantasmas son los precios de las subsistencias, y apartar de ello no se nos ocurre llamar á los guardias cada vez que tenemos que sacar la cuenta de la plaza.

Precisamente de algún tiempo á ésta parte estamos rodeados por todas partes de fantasmas mucho más peligrosos que esos que andan de noche por las calles y que se tapan la cara para no asustarse ellos mismos en cuanto se tropiezan con el transeúnte más pacífico.

¡Ah! Y no os creáis eso de las albondiguillas de chicos con patatas nuevas; que eso lo debe haber inventado algún vecino de la plaza de Santa Isabel para que se acuesten temprano los niños y lo dejen dormir tranquilo en su balcón hasta que media la noche.

VERETER.

## Sección de Tribunales

### Encuentro de quereres

El ayer procesado Domingo Lorente Mata es un sujeto de gran coacción, el cual sufre aumentos periódicos de volúmenes, es decir que es inflamable, y por esto siempre ha buscado alguna mujer para que le asista cuando toma aspecto volcánico.

Marchaba Domingo acompañado de la entonces su amiga Josefa Fernández por la calle Mayor de La Unión en la mañana del 20 de Agosto del año pasado; cuando se encontraron con Florentina Ruiz Guillén, la cual estaba algo molesta con Domingo por una mala faena que éste le había hecho a una hija suya.

Ver Florentina a Domingo y Josefa y dirigirse a ésta fué cosa de pocos instantes, liándose a golpes ambas y agarrándose los correspondientes «añadidos»; resultando Josefa con una calva involuntaria de un arranque de pelo y de una herida también en la cabeza producida por la Florentina. Domingo para poner paz no alegó otras razones que las emanadas de una estaca con las cuales separó a las contendientes y le produjo a la Florentina una herida en la cabeza de la que curó a los 53 días.

El digno fiscal señor Llanos calificó los hechos de un delito de lesiones graves, solicitando de la sala de la sección segunda le impusieron al procesado la pena de un año y un día de prisión correccional.

El defensor señor Pontes sostuvo la inculpabilidad alegando una eximente en favor de su patrocinada.

GOLILLA.

## Fuente-álamo

### Un ruego

Con gusto se está viendo en este pueblo el arreglo que se va llevando a cabo en la carretera de Cartagena a Alhama, en el trozo con-



XXIV ANIVERSARIO  
DE LA SEÑORA  
**D.ª Carlota Stárico de Lozano**  
que falleció el día 22 de Junio de 1893  
R. I. P.

Las misas que se celebren cada media hora en la Iglesia rectoral de San Pedro Apóstol, desde las seis á las doce, el 22 del actual, serán aplicadas por el eterno descanso de la finada.

**LA FAMILIA,**  
SUPLICA á sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendarla á Dios.

Murcia 21 de Junio de 1917.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo don Tomás Bryán se dignó conceder 40 días de indulgencias por cada acto piadoso que se realice en sufragio del alma de dicha señora.

prendido entre Aljorra y Cuevas de Reylo; reparación que hacía mucha falta y que acusa el celo é interés de los encargados de la conservación de las vías públicas.

Aprovechando la oportunidad de estas obras y confiados en la rectitud del Jefe de ellas, señor Egea, y de la justicia de nuestra petición, nos permitimos regalar que a ser posible, se eviten las malas condiciones en que se halla el puente que sube la rambia Azubia que en la salida del pueblo existe, por ser un verdadero peligro.

Habiendo en dicho punto y a ambos lados del citado puente unos terrapienes de unos cuatro metros de altura, en una longitud de quinientos metros aproximadamente, en ambos extremos, sería muy plausible se colocaran unos maderos ó paredes para evitar el peligro que allí se ofrece, bien por el espante de alguna caballería, ó por otro accidente cualquiera.

Esperamos ser atendidos en nuestra justa petición.

### Religiosas

Con solemnidad y brillantez suma han dado comienzo los cultos que la Congregación de San Luis Gonzaga dedica a su angélico Patrono. Como en el año anterior, los jóvenes Luisos no han omitido gastos ni sacrificios, con tal de honrar debidamente a su glorioso abogado.

Corresponsal

19-6-1917.

## MILITARES

Al jefe de la Caja de Reclutas se devuelve la filiación de Antonio Arroniz Fernandez.

A la Comisión mixta se remiten certificados relativos á José María B. Ros Marin y José Alcaraz Franco

El coronel del regimiento Infantería de Vergara en Barcelona, interesa documentos pertenecientes á Pedro Saura Pina.

El teniente coronel del regimiento cazadores de Alfonso XII, en Sevilla, interesa sea revistado Manuel Ruiz Nicolás.

La Comisión mixta remite los fa-

los recibidos en los expedientes de los mozos Pedro Ormaiz Intesta, José Forca Carcales y Miguel Murcia Lopez.

El jefe de la Casa de Reclutas Interesaba la citación de Antonio Arribea.

## Escuela Normal de Maestras, de Murcia

Matriculas de honor. - Enseñanza oficial

### PRIMER CURSO

Sra. Mercedes Lopez Alarcón, señorita Maria Rivera señorita Maria Alzuqueta, señorita Carlota Arnaez, señorita Josefa Vazquez.

### SEGUNDO CURSO

Sra. Carmen Ferrer, señorita Irene Serrano, señorita Amparo Belchi, señorita Carmen Cano, señorita Antonia Garcia Ayala.

### TERCER CURSO

Sra. Concepción Perez Valor, señorita Rosa Benavente, señorita Pilar Perez Sanchez, señorita Josefa Díez de Revenga.

## Instrucción pública

La Dirección general de primera enseñanza ha comunicado al jefe de la Sección administrativa que se tengan por concedidos los permisos solicitados por los maestros para tomar parte en las oposiciones que se han de celebrar el día 21 del actual.

Estos permisos serán de ocho días para cada ejercicio que cada opositor disfrutará cuando llegue su turno, procurando que la enseñanza quede perfectamente atendida como dispone el artículo 117 del estatuto. Los interesados darán conocimiento por medio de oficio al jefe de la Sección y al inspector de primera enseñanza, del día en que empiezan a hacer uso del permiso y de la fecha en que se incorporan a sus escuelas.

— Doña Dolores Ruiz Gil ha sido nombrada maestra interina de la escuela mixta de Benizar (Mortalla).

— Doña Maria de la O. Soro, doña Engracia Pinazo, doña Encarnación Moreno, don Marcelo Lopez y

y don José O. B., solicitan permisos para hacer oposiciones.

## La exportación de la patata

Incidente en la Estación  
Ayer mañana se promovió un incidente en esta estación de ferrocarril entre unos exportadores y el jefe de estación.

Fué motivada por la falta de vagones para el transporte, lo que ocasiona grandes perjuicios a dichos exportadores, pues a patata se echa a perder después de estar varios días detenidas en los muelles esperando el turno de embarque.

El inspector jefe de Vigilancia envió a la estación varios agentes para evitar la repetición de incidentes como el ocurrido ayer.

Según nuestras noticias, se ha pedido al ministro de Fomento que ordene para que los vagones que llegan a esta con carbón procedente de Puertollano, a su regreso a dicho punto, carguen patata con destino a Madrid y de esta forma quedaría conjurado el peligro que amenaza a los exportadores de dicho producto.

Después consiguieron que les fueran facilitados cinco vagones.

### Concesión de vagones

El ministro de Fomento ha concedido autorización para que pueda embarcarse patata en los vagones que han traido carbón de Puertollano á Murcia y Cartagena. Como estos vagones lo son en número de unos 25, con la orden dada por el ministro se cree que será suficiente para la solución del conflicto de los transportes.

### Un telegrama de Miró

Anoche recibimos un telegrama del presidente del Comité de Exportadores don Miguel Miró, que se halla en Valencia resolviendo el asunto de la exportación de la patata á Inglaterra.

El señor Miró nos da cuenta de la visita hecha á Mister Mallart agente del Gobierno inglés.

Dicho señor manifestó que tiene instrucciones de su Gobierno para embarcar patata, hasta el día 25 del corriente.

Supone fundadamente dicho agente que las cuarenta mil toneladas cuya exportación fué decretada últimamente por el Gobierno español, no es preciso embarcarlas puesto que se acerca la cosecha de patata inglesa que será abundante, por haberse intensificado el cultivo enormemente, y siendo la calidad de dicha patata preferida, ni al Gobierno inglés le interesa ya la patata española ni los precios que Inglaterra pagaría por ellas, serian remuneradores para gastos de fletes y derechos de exportación.

El presidente del Comité de Exportadores dice que en vista de las manifestaciones de Mister Mallart considera necesario abandonar todo intento de exportación de patata á Inglaterra.

## AUDIENCIA

Señalamientos para hoy:  
Sección 1.ª Juicios por jurados: Una causa del Juzgado de Cartagena, contra José Hernandez y otro. Defensor, don Juan de Dios Gálvez.  
Procurador, señor Arroniz.  
Orales.—Otra del mismo juzga-

de por lesiones, contra Gabriel Navarro. Defensor, señor Navarro. Procurador, señor Ortiz. Sección 2ª - Por jurados: Una causa del Juzgado de Totana, contra Benito Marín. Defensor, señor García. Procurador, señor Ruiz López. Otra del mismo Juzgado, por robo, contra Pedro Díaz. Defensor, señor Espull. Procurador, señor Cutilles.

### Guardia civil

La de Calasparra denuncia á varios sujetos por corta de pinos. - La de Abani la denuncia á José Rubio Ruiz, por atropellar con una caballería al niño de seis años Ramón López Mula. - La de Lorca denuncia á unos individuos por usar armas sin licencia. - La de Ricote ha detenido á Gerónimo Candel Barégas, autor de varios hurtos de arena.

### FIRMA REGIA

(Por telégrafo) De Guerra 20.-A las 11'15 n. El Rey ha firmado los siguientes Decretos de Guerra:

Disponiendo pase á la escala de reserva por haber cumplido la edad reglamentaria, el general de división señor Fernández de la Puente. Nombrando para sustituirle en el cargo de sub-inspector en la octava región, al general de división señor Crespo Zazo. Nombrando al coronel Morava jefe de las tropas de ingenieros en la Gran Canaria.

Idem al coronel de la guardia civil Sánchez, para mandar el tercio de la benemérita en Sevilla. Confiando al coronel de ingenieros Mayanda, el mando de regimiento de pontoneros. Nombrando al teniente coronel Santoyo, para el mando de la comandancia de caballería de la benemérita en Madrid.

Destinando al coronel de infantería Jimeno, para el mando del regimiento de Almansa.

Idem al coronel Benedito, para la zona de Oijón.

Idem al coronel Manso, para la de Cáceres.

Idem al coronel Donato, para la de Teruel.

Idem al coronel Bolea para la de Huesca.

Idem al coronel Cadalso, para la de Logroño.

Idem al coronel Bermudez de Castro, para la de Madrid.

Idem al coronel Gil, para la de Salamanca.

Idem al coronel Aracil, para la de Almería.

Idem al coronel Sastre, para la de Lérida.

Idem al coronel Ruiz Sainz, para la de Burgos.

Destinando al coronel de caballería Terón, para el Depósito de reserva en Valencia.

Idem al coronel de caballería Alonso, para mandar el regimiento comandantes de Galicia.

Idem al coronel Muñoz, para el mando del Depósito de reserva en Reus.

Idem al teniente coronel de artillería Gallo, para el mando del Depósito de reserva en Jaén.

Idem al teniente coronel Cisneros, para mandar la Comandancia de artillería en Larache.

### Habla Dato

(Por telégrafo) 20.-A las 11'15 n. El presidente del Consejo habiendo con los periodistas, les dijo que su visita á Palacio había sido para despachar los asuntos del día y para darle cuenta del fallecimiento del Presidente del Tribunal Supremo. Después habló del Consejo de ministros que había de celebrarse más tarde, diciendo que en él no se tratará por asuntos consuetos.

Añadió que el Consejo será breve para que puedan asistir los ministros á la fiesta que se celebrará en el palacio de los duques de Alba á beneficio de la Cruz Roja.

### Gobernador que renuncia

(Por telégrafo) 20.-11'15 n. Ha renunciado el cargo de Gobernador civil, el efecto de Legros señor Muerza. Para sustituirle ha sido nombrado el señor García Veasco.

### Consejo de ministros

(Por telégrafo) Conferencias 20.-11'15 n. Antes de celebrarse el Consejo de Ministros, Dato celebró conferencias con los señores M. y, Luca de Tena, Luco, Echague y Quiroga.

A la entrada Al entrar al Consejo los ministros anunciaron que llevaban varios expedientes.

El general Flores desmintió que el viaje del general Pidal a Cádiz fuera motivado por la estancia del submarino alemán en dicho puerto.

El ministro de Gracia y Justicia señor Burgos dijo que al magistrado del Tribunal Supremo señor Audeca, fallecido ayer, se le dispensarán iguales honores que á Alonso Colmenero.

También nos manifestó que había firmado la escritura de adjudicación de las obras de reconstrucción del Palacio de Justicia.

Para ello se ha constituido a fianza y las obras se terminarán en un plazo de veinte meses.

Nos anunció también que se restablecerán los decretos distribuyendo créditos para la reparación de templos.

El Consejo terminó a las ocho de la noche.

A la salida A la salida nos dijo el presidente que el ministro de la Gobernación había informado sobre la marcha de los asuntos sociales de provincias.

En todas partes reina tranquilidad.

El ministro de la Guerra informó a sus compañeros de los asuntos de su departamento y de una combinación de personal del ministerio.

También nos dijo Dato que se había acordado conceder un crédito de 1.786.000 pesetas con destino á Obras públicas en Canarias, como medio de conjurar la tremenda crisis obrera que existe en dichas islas.

El ministro de Estado dió cuenta a sus compañeros de diversos asuntos del exterior.

Se aprobaron varios expedientes de escaso interés.

### La Cruz Roja

(Por telégrafo) Festival benéfico 20.-A las 9'15 n. En el palacio de Liria, residencia del duque de Alba, se ha celebrado un festival brillantísimo en beneficio de la Cruz Roja. Concurrieron los monarcas.

### Lo de "El Imparcial"

(Por telégrafo) Cuestión seleccionada 20.-A las 11'15 n. Ha quedado solucionada por medio de un acta la cuestión entre Gasset y el Caballero Andez. Continúa el litigio Los periódicos de la noche continúan ocupándose de este asunto. También publican comunicados de las partes interesadas. Mariano de Cavia ha publicado una carta en la que anuncia su propósito de no escribir nada en "El Imparcial" mientras éste no recobre su normalidad.

Adhiriéndose a esta actitud han dejado de actuar tres redactores. Los restantes escatan la autoridad de Gasset.

### De Estado

(Por telégrafo) Celebrando un aniversario 20.-11'15 n.

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama de nuestro embajador en Buenos Aires dando cuenta de haberse celebrado en aquella república, se empujaron fiestas con motivo del aniversario de su independencia.

Las tropas desfilaron ante el Presidente y el Gobierno.

El presidente fué aclamado.

Recepción diplomática El cuerpo diplomático ha sido observado con una recepción brillante.

### De Palacio

(Por telégrafo) Cumpleaños de un infante 20.-A las 11'15 n.

Hoy ha celebrado su cumpleaños el infante don Juan.

Este hizo su ofrenda de monedas de oro.

El verano regió Se continúa que en breve comenzará el verano regió.

En uno de los próximos días marcharán los reyes y el príncipe de Asturias y los infantitos á la Granja.

### CUENCA

(Por telégrafo) Horrible tormenta 20.-A las 11'15 n.

En Cuenca se ha desarrollado una tormenta horrosa.

La población ha quedado inundada y varias casas anegadas.

Con grandes trabajos se logró salvar a varios vecinos que se encontraban en gran peligro.

### BARCELONA

(Por telégrafo) De política 20.-11'15 n.

El diputado Cury ha desmentido que ingrese en el partido dattista.

El Directorio maurista ha publicado un manifiesto tratando la política actual.

Ataca duramente a Dato, considerando funesta su política.

### TORTOSA

(Por telégrafo) Furiosa tormenta.- Choque de trenes 20.-A las 11'15 n.

Sobre esta población y pueblos cercanos se ha desarrollado una furiosa tormenta.

El tren correo ha sido sitiado por las aguas que llegaban a los estribos.

El pánico entre los viajeros fué enorme.

Salió un tren de socorros para el sitio donde se hallaba detenido el correo, chocando con él.

Resultaron heridos varios viajeros y un guardia civil.

### LA GUERRA

#### EUROPEA

#### Resumen de operaciones

(Por telégrafo) Informes oficiales 20.-A las 9'15 n.

Siguen suspendidas en todos los frentes las operaciones de conjunto.

La artillería interviene con actividad en algunos sectores; y los ataques parciales de la infantería señalan la proximidad de la reanudación de la pelea violenta en las diversas líneas de combate; pero

### Curación operatoria de las Hernias (quebraduras)

EN 15 DIAS Sin dolor. Sin peligro. Sin cloroforme. Pedir informes al Dr. Claudio Hernández-Ros Cirujano del Hospital de San Juan de Dios de Murcia PASEO MALECÓN LETRA C.

no se pasa de estos amagos y de anuncio de estas proximidades, lo mismo en Francia que en Italia.

Las tropas británicas que acudió el general Mahón y que forman la extrema derecha del ejército del Serail, desde el lago de Doirán á la desembocadura del Struma, han evacuado varias aldeas incendiadas y retirándose á nuevas posiciones de vanguardia.

Indica esto e propósito de no retardar la ofensiva en aquella zona.

En Francia y Bélgica Informes franceses París: Oficial.

Al amanecer el enemigo sostuvo un violento bombardeo en Lafaux. Durante la noche se notó gran actividad de artillería.

Fracasaron varios ataques de los alemanes, obligándoles á retroceder á sus puestos.

Informes ingleses Londres: Oficial.

Recuperamos los puestos de Muochy, que nos habían arrebatado los alemanes.

Tres contraataques del enemigo á la línea de Souchez fracasaron.

Informes alemanes Berlín: Oficial.

Entre el User y el Lir aumentó el fuego de la artillería.

Entre el canal de Labasse y Scarpa se notó gran actividad.

El enemigo penetró en las trincheras del centro, pero impidimos que las fuerzas inglesas de refuerzo ensancharan sus posiciones.

Tuvimos éxitos en Saint Quintin. Sostuvimos encuentros de patrulla en el campo.

Recuperamos el terreno ocupado por los franceses en 18 de Junio.

Informes italianos Roma: Oficial.

Ejecutamos una violenta acción ofensiva en Assaigo.

Progresamos en dicha región, causando al enemigo grandes pérdidas.

Arrebatamos al enemigo varias posiciones formidablemente artilladas en el monte Arriaga y en la Cota 21.05.

### Buena Religiosa

Julio 1917 JUEVES XXI

San Luis Gonzaga, San Raimundo ob., Santa Demetria y San Eusebio.

#### CULTOS

En San Nicolás. - El solemne novenario á San Antonio de Padua se hace á las cinco de la tarde.

En San Lorenzo. - Solemnes cultos á Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. - Todas las mañanas á las siete y media Misa rezada, Rosario y novena.

En San Antolin. - La Seisena á San Luis Gonzaga se hace á las siete y media de la tarde.

Predicará el día 21 don Bernardo Fresno Peñarocha.

Ejercicios del S. C. de Jesús En Madre de Dios. - Por la mañana á las siete. Los días en que esté la Vela á las cinco y media de la tarde.

En San Nicolás. - Por la mañana á las siete.

En San Lorenzo. - Por la mañana en la misa de siete y media.

En San Bartolomé-Santa María. - Por la mañana á las seis y media y por la tarde á las siete.

#### VELA Y ALUMBRADO

Día 21 - En la Merced por don Luis Bolari, congregante. Día 22 - En Santa Clara por don Jacinto de Asuar y Morillo.

### NOTICIAS

B. L. M.

Hemos recibido atento B. L. M. del señor Merqués de Algara de Gros, gobernador civil de la provincia en el que nos comunica la toma de posesión de su elevado cargo y se nos ofrece dentro del mismo para cuanto se relacione con el bien público.

Agradecemos la atención de nuestra primera autoridad civil y al felicitarle por su toma de posesión correspondemos a su ofrecimiento poniéndole a su disposición para cuanto se relacione con los altos fines que se relacionan con su cargo, en el cual le deseamos los mayores éxitos.

### AVISO

Sociedad de ferrocarril de Alcantarilla a Lorca Esta Sociedad tiene el honor de poner en conocimiento del público que desde el día 1.º de Julio próximo, hasta nuevo aviso, los trenes números 5 y 6, Mercancías Discrecionales de viajeros que venían circulando los días impares, solo circularán los Miércoles y Sábados. Barcelona 15 de Junio de 1917.

#### Para Fortuna

Acompañado de su señor padre ha salido para Fortuna nuestro distinguido amigo el catedrático de esta Universidad don Ramón Crandé.

Le deseamos un feliz viaje y grata estancia en aquel balneario.

### Espárragos Trevijano

Se prefieren á los frescos Natalicio Desde ayer son padres de un precioso niño venido al mundo con toda felicidad, nuestro amigo don Francisco Cano Giménez y su distinguida esposa doña Rosario García Izquierdo.

Felicitemos a los dichos padres por tan fusto acontecimiento de familia que hacemos extensiva a los abuelos maternos don Diego García Avilés y doña Luisa Izquierdo.

Enfermedades del pecho Dr. Martínez Ladrón de Guevara. Del Dispensario Antituberculoso y de la Sociedad Española de Especialistas del pecho. Calle de Zoco. - Murcia Teléfono 223.

#### Velada familiar

Esta noche de nueve y media a once y media habrá velada familiar en el paseo de la Glorieta en la que la banda de música de la Misericordia interpretará un selecto programa.

PERDIDA. - De una cruz (condecoración) al parecer de plata. La persona que la haya perdido puede recogerla después de identificarla, a la casa número 57, bajo, callejón de la Virgen, calle de la Gloria.

#### «Auto-cielo»

Hoy aparecerá en esta capital un semanario deportivo con dicho título, del que será director el distinguido sportman don Ernesto Casanovas.

### ZOTAL

DESINFECTANTE PARA EL GANADO

#### Oposiciones

Se ha constituido para celebrar la sesión preparatoria los tribunales que han de juzgar las oposiciones á escuelas, cuyos ejercicios darán principio el día 27 de los corrientes.

### Parcial

Ha sido aprobada por el Ministerio de Gracia y Justicia, la parte de los cursos de Lorca y Bortel, entablada por sus respectivos poseedores don Tomás Hervás y don Pedro Martínez.



#### Matricula de honor

Ha terminado el primer curso de la carrera del Magisterio obteniendo matricula de honor, la señorita Mercedes Lopez Alarcón, hija de nuestro amigo don Antonio Lopez Villanueva.

Reciba nuestra enhorabuena.

### SUCESOS

#### Ratero detenido

Los guardias civiles Ginés Alcazar y Antonio Ponce, han presentado en la Inspección, a Antonio Rodríguez Mendez, de 17 años, conocido por el «Charlot» presunto autor de algunos robos de galinas.

#### Escandaloso

Los guardias de seguridad han detenido por promover un fuerte escándalo en la plaza de Romea, al sujeto Juan Ramirez Pagán.

### Ayuntamiento

El Administrador de Contribuciones remite oficio para su entrega a José Campoy Norte.

El Ingeniero Jefe de Obras públicas, devuelve informada la instancia de José Hernandez Torralba.

Varios empleados municipales solicitan se apruebe una cesión de crédito a favor de don Santiago Martínez, del comercio de esta capital.

El Gobernador civil, participa haber impuesto la multa de 50 pesetas al dueño del automóvil número 1174.

Al Director de la Fábrica de la Pólvora, se le interesa solicite de la superioridad permiso para suspender las labores de las fábricas como en años anteriores.

A don Francisco Perez Fernandez, se le autoriza para derivar aguas pluviales de su casa de la calle de Gonzalez Adalid, a la vía pública.

### Jabón de la casa Gal

Los hay de las varias clases que labora esta acreditadísima casa, en el BAZAR MURCIANO Platería, 66 y 68, Murcia. Sucursal en Cartagena, Mayor, 55. La Mujer de la Mujer

### GOBIERNO CIVIL

El alcalde de Archena remite edicto anunciando que ha quedado ex.uesto al público por término de quince días los apéndices de amillaramiento que ha de servir de base á los repartimientos del año próximo.

- El de Mula remite igual edicto - El Juzgado de Instrucción de Cartagena remite requisitoria llamando á José Garrón Gonzalez.

- El de Totana remite edicto dimanante del sumario sobre robo de prendas á Venancio Mayordomo Tudela,

### Actualidades vitícolas

En una de las crónicas hebdomadarias del prestigioso profesor de la Escuela de Viticultura de Montpellier, Mr. Rayer, entablada

...nota sobre el cercenado...

Sobre este particular el capacid...

Anticriptogámico de acción múltiple...

Para no dar una interminable lista...

En los quince años que los viene...

La energía de estos con los polisulfuros...

Tales son los efectos anticriptogámicos...

bar una virtud inesperada cual es...

Estos sorprendentes efectos los han...

Raul M. Mir y Comas

Precios del mercado

Lonja de Murcia Precios por 50 kilos del día 20...

Pescadería Precios, por kilo, del día 21...

Destinos de los nuevos oficiales

El ministro de la Guerra ha dictado...

La aplicación y virtudes militares...

locación de la que se deriva el...

Una sola excepción se impone, como...

Artículo 1.º Se concede derecho de...

Artículo 2.º El destino de los nuevos...

PÁGINAS DE LA CAMPAÑA

El final de una tregua

En todos los frentes y en todos los...

Los recios ofensivos a fondo originan...

operación pasada, como lo son también...

En esta larga trágica hay además otras...

La ofensiva macedónica tampoco es...

Los señores A. Ráffer & Hijos de Londres...

ESTÓMAGO E INTESTINOS GASTROVANADINA

La dispepsia debida al exceso de acidez...

La trilogía defensiva francesa, inglesa...

Supresión del Consejo judicial

La parte dispositiva del Real decreto...

Artículo 1.º Se deroga el Real decreto...

Artículo 2.º No obstante lo dispuesto...

Artículo 3.º Las secretarías de las Audiencias...

Plomo y Plata

Si la variación continúa en Londres...

Los fundidores de esta corte están...

Los señores A. Ráffer & Hijos de Londres...

Plomo dulce español: L. 30-0-0...

AVISO. CONTRA EL CALOR. Como se vé...

ACADEMIA DE COMERCIO DIRIGIDA POR D. Federico Diez Pncho...

AUTOPIANOS Y PIANOLAS "AEGULIAN"...

Academia Francés y Contabilidad P. FIBUX...

VICTORIA Polvora de Arróz, calidad excelente...

Registro Civil Movimiento de la población durante...

Defunciones, 4. Nacimientos, 2. Matrimonios, 3.

hó diciendo: «dato que puede tener su importancia...

Ya te explicaré esta tarde, aquí, cómo hemos...

Con la astucia fanata de su sexo, que posean...

—He aquí, lo que yo había previsto; madre...

